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экспо

Екатеринбург международный

По данным министерства меж�
дународных и внешнеэконо�
мических связей Свердловской
области (МинВЭС), в 2011 году в
Екатеринбурге состоялось 153
международных мероприятия
различной направленности.
«Необходимо учитывать, что в
эту цифру не входят мероприя�
тия, где организаторами высту�
пали муниципалитеты, вузы,
Уральская торгово�промыш�
ленная палата, свердловский
Союз промышленников и
предпринимателей, а также
другие организации, развива�
ющие международные контак�
ты», — отметили в МинВЭС.

Первые представительные
иностранные делегации нача�
ли приезжать в Екатеринбург в
1991 году, когда город перестал
быть «закрытым» от внешнего
мира из�за заводов военно�про�
мышленного комплекса, рас�
положенных в регионе. Как от�
мечают в МинВЭС, Урал при�
влекает иностранцев своим вы�

соким экономическим и куль�
турным потенциалом, развива�
ющейся инфраструктурой, ем�
ким рынком. Чаще других
Свердловскую область посеща�
ют делегации Австрии, Венг�
рии, Германии, Китая, Фран�
ции, Чехии, из стран СНГ — Бе�
лоруссии и Казахстана.

Первым по�настоящему мас�
штабным мероприятием феде�
рального уровня можно назвать
проведение в Екатеринбурге
седьмого заседания Руководя�
щего комитета стран�участниц
по развитию международного
транспортного коридора №2,
состоявшегося в 2002 году. Тог�
да в нем участвовали высокопо�
ставленные делегации Евросо�
юза, Белоруссии, представите�
ли российских федеральных ве�
домств, регионов России. В ре�
зультате здесь было принято ре�
шение о прохождении транс�
портного коридора через Екате�
ринбург. В 2003 году в городе
прошел российско�германский

саммит с участием глав госу�
дарств Владимира Путина и Гер�
харда Шредера, а в 2009 году —
саммиты стран Шанхайской ор�
ганизации сотрудничества и
БРИК с участием 12 глав госу�
дарств. В 2018 году на город�
ском Центральном стадионе
должны пройти матчи Чемпио�
ната мира по футболу.

Отдельный интерес иност�
ранцы проявляют к промыш�
ленной выставке «Иннопром», и
как посетители, и как участни�
ки. В 2012 году свои экспозиции
представляли такие междуна�
родные корпорации, как
Siemens и Bombardier. В деловой
программе принимали участие
первые лица DuPont (ей принад�
лежит авторство покрытия для
посуды Teflon и ткани для колго�
ток Lycra), 3М (создатель скотча),
Philips. С лекциями выступили
автор маркетинговой стратегии
Apple Гай Кавасаки и самый из�
вестный промышленный ди�
зайнер мира Карим Рашид.

Многие зарубежные компа�
нии имеют в Свердловской об�
ласти свои интересы. Напри�
мер, американская корпора�
ция Boeing создала совместное
предприятие с крупнейшим
производителем титана корпо�
рацией «ВСМПО�Ависма» —
«Урал Боинг Мануфэктуринг» в
Верхней Салде. Две крупней�
шие электростанции региона
— Рефтинская и Среднеураль�
ская ГРЭС входят в итальян�
скую группу Enel.

По данным екатеринбургско�
го аэропорта Кольцово, по ито�
гам 2012 года количество при�
бывших пассажиров междуна�
родными рейсами превысит
620 тыс. человек (в 2011 году
этот показатель составил 588
тыс. человек). В Екатеринбург
летает более 40 российских и за�
рубежных авиакомпаний, кото�
рые напрямую связывают город
более чем с 100 городами Евро�
пы, Азии, Северной Африки.

Алексей Буров

В первую очередь, иностранцев Урал привлекает своим экономическим 
потенциалом, здесь открывают представительства крупные транснациональные
корпорации. Кроме того, ежегодно в Екатеринбурге проходит более 150 междуна-
родных мероприятий различной направленности, в последние годы проводится 
все больше встреч на высшем государственном уровне.

дружба народов

Председатель наблюдательного совета

заявочного комитета «Экспо�2020», член

Совета Федерации Аркадий Чернецкий о

том, что предстоит сделать в течение го�

да для победы Екатеринбурга в борьбе

за проведение всемирной выставки.

——    ВВыы  ооддиинн  иизз  ттеехх,,  ккттоо  ллииччнноо  ууччаассттввоовваалл  вв
ггееннееррааллььнноойй  аассссааммббллееее  ММеежжддууннааррооддннооггоо
ббююрроо  ввыыссттааввоокк  ((ММББВВ))  вв  ППаарриижжее,,  ггддее  ггооррооддаа��
ккааннддииддааттыы  ннаа  ппррооввееддееннииее  ««ЭЭккссппоо»»  вв  22002200
ггооддуу  ппррееззееннттооввааллии  ссввооии  ззааяяввккии..  ЧЧттоо  ззааввии��
ссиитт  оотт  ээттооггоо  ээттааппаа??  
—  Это был необходимый и важный этап.
Регламент презентаций города, который
претендует на организацию всемирной
выставки «Экспо�2020», таков, что на каж�
дой весенней и осенней сессии город�ин�
тересант раскрывает либо тему выставки,
либо собственные инфраструктурные воз�
можности, либо говорит об истории горо�
да, о том, что может заинтересовать все го�
лосующие страны�участницы, чтобы под�
держать ту или иную кандидатуру.  
Голосование будет проходить в ноябре
следующего года. До этого мы еще раз в
мае или в июне будем представлять город
еще раз, а в ноябре 2013 года будет итого�
вая презентация и голосование. В теку�
щем году было принято решение по про�
ведению специализированной выставки
2017 года. На нее претендовали столица

Казахстана Астана и бельгийский город
Льеж. Буквально сразу после того, как мы
закончили представлять наши города в
рамках  заявки на «Экспо�2020», состоя�
лось голосование по выставке в 2017 году.
Астана выиграла.
Если говорить об этапах, которые нужно
пройти, то мы сейчас находимся  где�то на
экваторе.  И одним из самых важных мо�
ментов пройденной половины пути, ко�

нечно, стала официальная сдача заявоч�
ной книги (досье кандидата) Екатеринбур�
га в Международное бюро выставок. Этот
труд переведен на необходимое количест�
во языков, сделано достаточное количест�
во печатных и электронных копий. В кни�
ге почти 700 страниц. Большое количество
статистического материала, достаточно
много фотографий. Это информация о го�
роде, его инфраструктуре, информация
обо всей сфере гостеприимства, которой
мы располагаем сегодня, о транспортной
доступности, о политической стабильнос�
ти. Освещены вопросы, связанные с воз�
можностью принятия такого большого ко�
личества людей. Ну и самое главное, это
то, что будет сделано в течение ближай�
ших лет до момента проведения выставки
для того, чтобы столь масштабное меро�
приятие могло состояться. 
Кроме того, серьезность намерений каждо�
го государства должна быть подкреплена
согласованными решениями всех уровней
власти и всех заинтересованных структур
(министерств, ведомств). Поэтому мы в
этой книге представили гарантии город�
ских властей по вопросам, которые входят
в компетенцию города, гарантию регио�
нальных властей по их компетенции и га�
рантии российского правительства по тем
темам, которые ни городу, ни области не
поднять, где нужны будут серьезные вли�

вания со стороны федерального бюджета.
Уже на этом этапе все понимают, что подго�
товка к проведению «Экспо» дело достаточ�
но затратное. Расчеты  сделаны, и за них от�
вечают федеральная, региональная и мест�
ная власти (за корректность цифр и за га�
рантии, что такие ресурсы Екатеринбургу
будут предоставлены).
——  ССккооллььккоо  ггооттооввыы  ввыыддееллииттьь  ннаа  ппооддггооттоовв��
ккуу  кк  ««ЭЭккссппоо��22002200»»  вв  ццееллоомм  ффееддеерраацциияя,,
ССввееррддллооввссккааяя  ооббллаассттьь  ии  ммууннииццииппааллииттеетт??
—  Каждая страна, каждый город к прове�
дению такого мероприятия, естественно,
готовятся не только в плане подготовки
«Экспо�Парка» (того места, где будет прохо�
дить непосредственно выставка), который
нужно будет построить с нуля. Естествен�
но, что будут серьезные вложения в разви�
тие инфраструктуры гостеприимства. Это
по большому счету на данном этапе Меж�
дународное бюро выставок не интересует,
это инициатива принимающей страны. А
вот гарантии того, что будут выделены
деньги, чтобы «Экспо�Парк» был построен
и все требования МБВ были выполнены, в
том числе, например,  возможность учас�
тия стран, которые не в состоянии само�
стоятельно оформить павильон и которым
нужны будут арендные площади, прави�
тельство должно дать. Эти цифры пример�
но у всех городов�кандидатов одинаковые
с небольшими колебаниями: строительст�

во «Экспо�Парка» стоит $2�2,5 млрд. Мас�
штаб стройки примерно одинаковый.
Дальше начинаются дополнительные про�
екты принимающей стороны. На этой пре�
зентации не звучали предполагаемые циф�
ры по инвестициям у всех стран. Но две
страны, по крайней мере, озвучили свои
планы инвестирования и в «Экспо�Парк»,
и в окружающую инфраструктуру: Таиланд
обозначил цифру $6,5 млрд, которую они
готовы вложить для развития всего узла, а
Турция обозначила цифру в $50 млрд для
развития региона в связи с подготовкой к
«Экспо». Везде города и регионы «Экспо»
предполагается сделать  некими новыми
точками роста.
Кроме того, при голосовании Международ�
ным бюро выставок будет учитываться, ка�
ким образом страна намеревается распо�
рядиться тем комплексом, который будет
построен в период подготовки к «Экспо».
Эта тема  входит одной из глав  в нашу за�
явочную книгу, и  она будет очень внима�
тельно изучаться: насколько эффективно
будет использоваться полученная инфра�
структура. МБВ как организация, радею�
щая за развитие государств� участников,
несомненно, заинтересована в том, чтобы
на карте мира появились новые точки рос�
та, чтобы на их территории решались со�
циальные проблемы. Для МБВ это опреде�
ленный приоритет.

——    ЧЧттоо  ббууддеетт  сс  ««ЭЭккссппоо��ППааррккоомм»»  ппооссллее  ввыы��
ссттааввккии,,  еессллии  ппооббееддиитт  ЕЕккааттееррииннббуурргг??
—  Есть предложения, которые вполне
корреспондируются с генеральным пла�
ном развития города. По большому сче�
ту, мы ничего нового особенно не приду�
мывали. Там и предполагалось развитие
спортивной и рекреационной зон. Та�
ким образом, это пространство будет ис�
пользоваться и после выставки. Другое
дело, в нашем генеральном плане пред�
полагалось сделать это за несколько де�
сятилетий, а с учетом проведения вы�
ставки мы могли бы сделать за пять�
шесть лет.
——    ДДоо  ггооллооссоовваанниияя  ооссттааллссяя  еещщее  ооддиинн  ггоодд..
ККааккииее  ппррооббллееммыы,,  ннаа  вваашш  ввззгглляядд,,  ннуужжнноо
рреешшииттьь,,  ччттооббыы  ммоожжнноо  ббыыллоо  ннааддееяяттььссяя  ннаа
ппооббееддуу??
—   Например, промоушн  города. Это на
сегодня наше самое слабое звено, потому
что по сравнению с другими городами�
конкурентами известность Екатеринбур�
га в мире ниже. И отмечая высокое каче�
ство материалов, представленных в офи�
циальной заявке, специалисты говорят,
что нам нужно продолжать наращивать
усилия по продвижению города, по его
брендированию, по повышению степени
его узнаваемости в мире.

Беседовал
Константин Александров

«Мы сейчас находимся  где�то на  экваторе»
мнение

впечатление
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Бывший американский журналист Шон

ДеБуа приехал в Екатеринбург в середи�

не августа. Сейчас он работает препода�

вателем английского языка.

——  ККааккооее  ббыыллоо  ппееррввооее  ввппееччааттллееннииее  оотт  ЕЕккаа��
ттееррииннббууррггаа??
— Город современный. Был удивлен, что
он не так сильно отличается от американ�
ских городов. Екатеринбург похож на го�
род Цинциннати в Огайо и на Питтсбург в
Пенсильвании.
——  ЧЧттоо  ззннааюютт  оо  ЕЕккааттееррииннббууррггее  вв  ААммееррииккее??
— Среднестатистический американец не
знает о Екатеринбурге. Городу нужны ино�
странные корреспонденты. СМИ имеет
большое влияние. Многое зависит от жур�
налистов и писателей, которые могут рас�
сказать о Екатеринбурге. Обычно, именно
через прессу иностранцы узнают о таких
городах.
——  ККааккииее  ттррууддннооссттии  ииссппыыттыыввааюютт  иинноосстт��
ррааннццыы  вв  ЕЕккааттееррииннббууррггее??
— Самая большая трудность — это языко�
вой барьер. Если говорить про стиль жиз�
ни, то, наверное, он не особо отличается и
близок к американскому стилю. Екатерин�
бург больше, чем город, в котором я жил,
здесь больше возможностей выходить в
свет: в кино, на выставки, в рестораны и
клубы. Я с юга Америки, здесь мне при�
шлось примерить «зимний стиль» жизни и
привыкнуть к холодам.
——  ККааккииее  ииззммееннеенниияя  ннееооббххооддииммыы  ггооррооддуу
ддлляя  ттооггоо,,  ччттооббыы  ииннооссттррааннццаамм,,  ппррииееххааввшшиимм
ннаа  ««ЭЭккссппоо��22002200»»,,  ббыыллоо  ббооллееее  ккооммффооррттнноо??
— В принципе способ навигации и транс�
портная система в городе несложные, разо�
браться можно. Я сам постоянно пользуюсь
автобусом и метро. Что касается иностран�
ных гостей «Экспо», то невозможно подст�

роиться под каждого и, например, поста�
вить указатели на их языке. Но с помощью
современных технологий (телефон, интер�
нет) можно облегчить пребывание: создать
карты�приложения к телефонам.
В целом, город готов к мероприятию. Нуж�
ны небольшие изменения в инфраструкту�
ре, улучшить дороги, сделать чище воду в
кранах и зимой убирать снег. Но это все не
смертельно: сейчас город функционирует.
Меры, о которых я говорю, повысят не
столько комфорт приезжих людей, но, в
первую очередь, жителей. Не нужно разру�
шать культуру, которая есть, именно ей го�
род и привлекает. В Екатеринбурге инте�
ресная архитектура: есть новые здания,
можно увидеть советские дома и отголос�
ки досоветского периода. Все сочетается
удачно и интересно.

Беседовала Мария Духан

Генеральный консул Великобритании в

Екатеринбурге Джеймс МакГуайр при�

ступил к своим обязанностям в ноябре

2010 года. Имеет опыт работы в департа�

менте торговли и инвестиций Велико�

британии и Генконсульстве в Гуанчжоу

(Китай).

——  ЧЧттоо  ззннааюютт  оо  ЕЕккааттееррииннббууррггее  жжииттееллии  ВВее��
ллииккооббррииттааннииии??
— Наверное, семь из десяти жителей Вели�
кобритании не знают о Екатеринбурге ни�
чего. Если они и слышали о Екатеринбур�
ге, то что�то, что ассоциируется с царской
семьей, что здесь она была расстреляна.
Поэтому задача нашего консульства заклю�
чается не только в том, чтобы рассказать
уральцам о нашей стране, но и показать
Великобритании, что происходит здесь, и
искать точки соприкосновения.
Для меня Екатеринбург как драгоцен�
ный камень, который можно долго рас�
сматривать. Это очень хороший город с
хорошей культурой, с хорошо развитой
инфраструктурой, торговый и культур�
ный центр, город с хорошими людьми. С
точки зрения экономики, здесь много
возможностей для бизнеса. С точки зре�
ния научной деятельности, здесь огром�
ный научно�исследовательский центр.
Все очень впечатляет.
——  ЧЧттоо  ннааддоо  ссддееллааттьь  ддлляя  ттооггоо,,  ччттооббыы  ЕЕккааттее��
ррииннббуурргг  ссттаалл  ууззннааввааееммыымм  вв  ммииррее??
— Я думаю, что власти Екатеринбурга и
Свердловской области уже делают очень
много. Благодаря этому в городе пройдут
матчи Чемпионата мира по футболу в 2018
году, в 2020 году здесь возможно пройдет
«Экспо». Если все эти события будут здесь
проходить, то естественно, что Екатерин�
бург станет узнаваемым.

——  ЧЧттоо  ннааддоо  ддооббааввииттьь  ггооррооддуу,,  ччттооббыы  ззддеессьь
ииннооссттррааннццыы  ссееббяя  ччууввссттввооввааллии  ббооллееее  ккоомм��
ффооррттнноо??
— Уже очень много сделано, чтобы Екате�
ринбург стал комфортным для иностран�
цев. Здесь есть мировые бренды, можно
сделать хороший шопинг. Еда на достаточ�
ном уровне, может быть, дорого в некото�
рых ресторанах, но все есть. Все дело в ба�
лансе. Город должен быть комфортным не
только для иностранцев, но и для жите�
лей. Когда он делается слишком комфорт�
ным только для кого�то, это не очень хоро�
шо. Что делает Екатеринбург уникальным
по сравнению с Москвой и Санкт�Петер�
бургом? Екатеринбург представляет собой
реальную Россию, и не хотелось бы, чтобы
он сравнялся со столицами. Пусть эта осо�
бенность остается.

Беседовал Николай Яблонский

«Это современный
космополитичный город»
Итальянец Марко Рако приехал в Екате�

ринбург в январе 2012 года для работы

на Рефтинской и Среднеуральской

ГРЭС.

——  ППооччееммуу  ввыы  ппррииееххааллии  вв  ЕЕккааттееррииннббуурргг??
— Мне нравится бывать в разных странах
и знакомиться с другими культурами. Ра�
нее я не бывал в России и мало знал о Ека�
теринбурге. Поэтому, когда от компании
Enel, одной из самых крупных электро�
энергетических компаний в Европе, мне
поступило предложение несколько лет
поработать в Екатеринбурге, я с радостью
согласился. Возможность пожить в стра�
не, которая, на мой взгляд, сильно отли�
чается от Италии, показалась мне очень
привлекательной.
Когда я приехал в Екатеринбург, меня по�
разили холода и то, насколько быстро за�
канчивается световой день в зимнее вре�
мя, я подумал, что жить здесь будет не так
просто. Однако мне удалось встретить лю�
дей, обладающих большим запасом жиз�
ненной энергии и способных сохранять
хорошее настроение, несмотря на прожи�
вание в сложных климатических услови�
ях. Тогда я подумал: «Какой характер. Это
великий народ». Такого мнения я придер�
живаюсь и сейчас. Также я полагаю, что
мое первое впечатление во многом было
обусловлено тем фактом, что я впервые
приехал в Россию, страну с большим по�
тенциалом экономического роста и людь�
ми, которые сегодня смотрят в будущее с
оптимизмом.
——  ЧЧттоо  вваамм  ооссооббеенннноо  ннррааввииттссяя  вв  ЕЕккааттеерриинн��
ббууррггее??
— Конечно же, люди. Мне нравится их
подход к жизни, сила духа и энергия, кото�
рой они заряжают остальных. Я увлекаюсь

фотографией, и в свободное время люблю
прогуливаться по Екатеринбургу, фотогра�
фируя людей на улицах. Мое любимое мес�
то в городе — это Плотинка. Она очень жи�
вописна зимой, когда вода замерзает. Го�
родской пейзаж на контрасте с белыми
просторами выглядит очень красиво.
——  ННаа  ккааккоойй  ггоорроодд  ммиирраа  ппооххоожж  ЕЕккааттеерриинн��
ббуурргг??
— С моей точки зрения, Екатеринбург от�
личается от европейских городов. В боль�
шей степени он напоминает мне мегапо�
лисы США, поскольку в городе за послед�
ние годы построено много новых высот�
ных зданий. В целом, мне нравится жить в
Екатеринбурге. Это современный космо�
политичный город, и я верю, что он может
быть хорошим связующим звеном между
европейской и азиатской частями России.

Беседовал Алексей Буров

«Самая большая трудность —
это языковой барьер»

«Екатеринбург представляет
собой реальную Россию»

В Екатеринбург летает более 40 российских и зарубежных авиакомпаний    ФОТО  ВЛАДИСЛАВА ЛОНШАКОВА
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